

LA ESTACA

Periódico Republicano Radical

Redacción y Administración: Travesseras, 29

Puntos de venta: Prim, 82 y Santa Esperanza, 7

La desgracia nos persigue ¡Viva Valencia!

Si, en efecto, la desgracia nos persigue en todos conceptos; no parece sino que este pueblo esté supeditado á sufrir consiantemente (como si fuese dejado en testamento) toda clase de desaciertos por grandes que sean de los *representantes* del pueblo, ó sea de los concejales y alcalde que padecemos.

Pero ¿es que de todo lo que sucede en esta villa en materia de administración local, tienen la culpa exclusivamente los que mangonean nuestros intereses? No; y decimos que no porque así lo creemos, más bien dicho, porque así lo sentimos.

Hemos declarado sinceramente infinidad de veces nuestro modo de pensar referente á la política local, y el concepto que tenemos formado de nuestros actuales administradores; de ellos lo hemos dicho todo, todo, y esta es la hora que el pueblo no ha dado señales de vida y que sepamos no ha hecho nada, absolutamente nada para acabar de una vez con tanto rastrero y vividor, que por vergüenza de todos se pasea por nuestras calles como si tal cosa.

Porque señores, aquí pasa una cosa muy extraña, por los cafés, por tabernas, por barberías, en fin, por todas

partes, siempre se oye lo mismo: «¡ah! esto no puede continuar así; aquí todo el mundo roba y nadie paga, estamos gobernados por una manada de ladrones; es necesario hacer un esfuerzo para que acabe tanta porquería...» y así sucesivamente, y no obstante, todo continua igual que siempre, con la agravante de que cada día se va empeorando nuestra situación de una manera tan desastrosa, que pronto tomaremos todos las consecuencias.

Hay un adagio que dice *los pueblos tienen los gobiernos que se merecen*; y efectivamente así nos sucede en esta villa, porque hay que tener en cuenta una cosa y es la siguiente: EL PUEBLO QUE CON TANTA FRESCURA SOPORTA ALCALDES COMO TARDA Y CONCEJALES COMO ESTRANY YA ESTA DICHO TODO.

He aquí el porqué entendemos que la culpa de nuestra decadencia no es toda de los que nos administran, sino que muy buena parte la tiene también el pueblo que con pasmosa resisnación los sufre sin decir esta boca es mía.

Ya sabes, pues, cual es tu obligación, pueblo de Granollers, si quieres acabar con los que te deshonoran y malversan tus intereses.

Habia dos vacantes de diputados que cubrir: una la ha cubierto Félix Azzati, director de *El Pueblo*; otra Julio Cervera, antiguo republicano zorrillista. Sacó 9,058 votos el primero; el segundo 7,229. El carlista Simó 4307 y el clerical Mazarredo 5069.

Esta victoria, que estaba descontada, tiene significación grandísima; es el triunfo del anticlericalismo y la puntilla dada á la Solidaridad.

MI EVANGELIO

(CONTINUACIÓN)

La «Solidaridad Catalana».—Su análisis.—Su verdadero objetivo.—Diferencias esenciales entre el catalanismo y el credo republicano.—El pueblo no puede acudir á ese llamamiento.

Tanto avanzó la fantasía en ese camino lácteo donde bullen constelaciones tan diversas, donde hierven y se agitan pasiones é intenciones tan distintas, que se habla ya no menos que de *Solidaridad Catalana*.

Es evidente que la solidaridad «catalana» excluye de ella, queriendo ó sin querer, á todo elemento forastero. Lo consigno para quearezca revelado este matiz, pero no me preocupa.

Y digo yo: ¿solidaridad catalana? ¿Pues qué otra cosa es el *catalanismo*? O no es nada. El *catalanismo*, como organización, es una *Liga*, á la usanza inglesa, de aquellas que en el imperio británico se forman con tanta frecuencia, persiguen un fin concreto de antemano definido y convenido, lo consiguen y se disuelven. Así la *Liga Regionalista* se propone la autonomía de Cataluña, y, conseguida que fuera,



como no podría formar gobierno, se disolvería. Y cada elemento recobraría su libertad completa y volvería á su esfera de acción natural. Por eso es que en ella pueden figurar republicanos y monárquicos, liberales y reaccionarios, proletarios y burgueses, creyentes y ateos, con tal que todos coincidan en la aspiración común, que justifica su temporal alianza, de la autonomía para Cataluña; y con tal que sean catalanes.

Pues si ya existe esta *solidaridad catalana* ¿qué es lo que se pretende hoy al preconizarla como si no existiera? O no hay lógica en el mundo ó lo que se pretende es ensanchar la *Lliga Regionalista*, la actual solidaridad metiendo dentro de un solo copo todo el partido republicano, toda la masa neutra, el mayor número posible, en fin, de catalanes. Yo declaro que si me sintiera impulsado por los estímulos en que parecen inspirarse algunos amigos míos, ingresaría sin vacilar en la *Lliga Regionalista*.

Entonces nos encontraríamos juntos los elementos más antitéticos: clericales y racionalistas, monárquicos y republicanos, liberales y absolutistas, obreros y patronos.

¿Qué fuerza superior nos obliga á este sacrificio? ¿Ha invadido el extranjero el territorio nacional? Estamos todos conformes en que hay que destruir el régimen existente, derribar la monarquía, moderar la codicia del capitalismo, enfrenar la multiplicación de las órdenes religiosas?

No, no es nada de esto. No tenemos de común sino el amor á la autonomía regional. En todo lo demás somos enemigos jurados, irreductibles, irreconciliables. Nosotros queremos antes que la regional la autonomía municipal, y antes que ésta la individual, que es la libertad política. Nosotros queremos la separación de la Iglesia y del Estado. Nosotros queremos dignificar el trabajo, emancipar el trabajador, supeditar á éstos el capital. Nosotros queremos el pensamiento y la conciencia libres. Nosotros queremos la República democrática organizada bajo la base de las autonomías. Y todo esto lo queremos antes ó con mucha preferencia ó á la par, por lo menos, que la autonomía regional de Cataluña. Luego esa solidaridad que se pide, si para lo uno ya existe y ha dado de sí cuanto podía, y para lo otro no puede existir porque no hay base común, ¿para qué se quiere?

¡Ah!—contestan—para defender la libertad, el derecho de Cataluña...

(Continuará.)

Nueva gabela

Nos hemos enterado por los periódicos de Barcelona que se halla en la Diputación provincial pendiente de aprobación un expediente de medios para arbitrar recursos extraordinarios

en el año 1909, el Ayuntamiento de esta villa.

Ignoramos las especies que serán gravadas de pago para proporcionarse más dinero la Corporación; pero sean cualesquiera, resulta que si ahora no se puede vivir en Granollers por ser cara la vida, ¿cómo se vivirá con esta nueva gabela que nos imponen los seis ú ocho concejales prendidos por el Valent?

Nada, Granollers tiene el Ayuntamiento que se merece.

Y el pueblo que vaya durmiendo, que Tardá ya está despierto.

Con seguridad que á haber concurrido el pueblo á las sesiones, no se hubiera tomado tal acuerdo, ó de haberse acordado se hubiera protestado en forma.

Esta es la primera vez que el Ayuntamiento de esta villa echa mano de esta clase de medios para recaudar fondos, que al fin y á la postre han de ser repartidos, en *bien de los administrados*.

Si; ya lo hemos dicho alguna otra vez: *La barra es gran*.

¡ADELANTE!

¡Aye! Barcelona!... ¡Hoy Valencia!...

La segunda y la tercera capital de España han respondido bravamente á su convicción republicana, sacando triunfantes de las urnas nuestros candidatos.

Lerroux, Sol, Giner el día 13 en Barcelona...

Azzati, Cervera el día 20 en Valencia...

No se puede hacer más en ocho días.

Y ahora, después de ver de esto ¿qué vamos á hacer? ¿Contentarnos con manifestar nuestro entusiasmo? Sería ridículo. ¡A reorganizarnos, á reorganizarnos!... El hierro hay que batirlo en caliente.

Cuando se cuenta con dos poblaciones tan decididas, y con tantas otras, empezando por Madrid, (no cito las demás por temor á olvidar alguna), ¿vamos los republicanos á continuar abatidos y á desconfiar de nuestra fuerza? Seríamos unos mentecatos irredimibles.

¿Quién va á iniciar el movimiento de reorganización? En este instante se me ocurre una idea, que lanzo sin pesarla ni medirla.

Que sean Barcelona y Valencia las que de acuerdo lo hagan. Nadie con más derecho. Los convencidos son los que se atreven, los valientes los que luchan y los vencedores los que imponen la ley. Más como aquí la palabra *imponer* no cabe, sustituyámosla por la de *iniciar*.

Venga, pues, y pronta, esa iniciativa, y con seguridad la sacundaremos todos, excepto los que hayan pensado colocarse en la monarquía por el portillo del bloque.

Y el que sea pronto, tendrá otra ventaja: la de ver si esos que se han entendido con los monárquicos en cuanto han abierto la boca, se nos vienen ahora con escrúpulos, tiquis miquis y dificultades para ir á la reorganización. Porque, en este caso, los obligaremos á quitarse la careta.

No hay enemigo peor que el que se vende por amigo y puede atacarnos cuando estemos desprevenidos.

(De *El Motín*.)

17 enero de 1875

Reunida la Junta del Partido Radical, acordó en principio conmemorar tan triste fecha llevando en manifestación una corona á la tumba de los que sucumbieron defendiendo la libertad y los intereses de esta villa.

No obstante, dicha Junta desistirá de su acuerdo siempre que haya alguna otra entidad que lo organice para ponerse al lado del que lleve la iniciativa á fin de que después no se diga que el acto es político ni mucho menos.

Esto es sencillamente lo que nos encarga la citada Junta hagamos constar en su nombre para que se enteren todas las sociedades de esta villa, y en especial el Ayuntamiento.

Nosotros, por nuestra parte, publicaremos un número extraordinario que á la par que será dedicado á la conmemoración de la fecha de 17 de enero de 1875, servirá también para poner de manifiesto los actos criminales cometidos por los que, en nombre de Dios, Pátria y Rey, sembraron por todas partes la desolación y el espanto.

Oportunamente daremos cuenta detallada de los actos que se organicen, como también del día en que aparecerá nuestro número extraordinario.

SORPRESA DE UN EX-ALCALDE

Tenemos noticias que por el Administrador de Hacienda de la provincia, se han dictado las oportunas órdenes para que los alcaldes y secretarios de Ayuntamiento pasen á cobrar el 1 por 100 que les corresponde como premio para la confección de las matriculas industriales correspondientes al año 1906.

Como este 1 por 100 es á repartir entre los Sres. Estrada y Bonet por lo tacante á esta población, inútil es decir y se da ya por descontado que, cuando el bonachón alcalde Estrada pasó á la Administración para el cobro de las 600 ó 700 pesetas que importa el premio, el listo, el aprovechado y no sabemos que más, secretario de los sillones de marras, ya las tenía en el bolsillo.

No val á badá Sr. Estrada, no val á badá, y V. vaya refunfuñando que su secretario ya se comerá el pavo á sus costas.

¿Y no lo sabía aún, Sr. Alcalde del 906, que Bonet tuviese un estómago á prueba de gallos de Navidad de esta clase?

Si, hombre si; no le ha de extrañar nada. Bonet es capaz, no da comerse el gallo de V. con pelo, digo, con pluma, espolones y tots els demés ingredients de la bestia, sino que es capaz de tragarse, quant torni á ser secretari, la caixa dels fondos comunals y algún empleat per postres.

Esta es la sorpresa de un ex-alcalde. ¿Verdad, Sr. Estrada?

CRÓNICA

LA ESTACA desea á sus lectores un feliz Año Nuevo.

El jueves pasado por la noche se celebró en el local del Centro Radical un banquete para celebrar la victoria de los antisolidarios en Barcelona y Valencia.

Todos los que brindaron fueron muy aplaudidos, especialmente nuestro director y presidente Sr. Torruella, el cual, como nos tiene acostumbrados,

hizo un elocuente discurso lleno de razonamientos al tratar de la política local.

La concurrencia, que era numerosísima, salió muy satisfecha de acto tan simpático.

El lunes pasado tomó posesión del Juzgado de 1.ª Instancia de esta villa, el nuevo y digno Juez D. Santiago Álvarez y Martín.

A los dotes de culto y amable que posee dicho señor, es de esperar que podremos añadir el de recto y justiciero.

Nosotros, al saludar á tan respetable persona, le deseamos le sea grata la estancia entre los granollerenses.

Como estaba anunciado, el sábado pasado tuvo lugar en «La Unión Liberal» el festival á beneficio de los perjudicados por las últimas inundaciones del Bajo Ampurdán.

Todos los números fueron muy aplaudidos por la concurrencia que por desgracia no era muy numerosa, encontrándose á faltar la asistencia á dicha velada, de muchas personas que residen en esta villa y que gozan de una posición desahogada.

Siempre los pobres han de ser los de ayudar á los pobres.

Parece que llamó mucho la atención de nuestros convecinos el artículo que publicábamos en nuestro pasado número titulado *Graves rumores*.

Nosotros, á más de alegrarnos de que llamen la atención nuestros escritos, hemos de decir que referente á lo que decíamos en el artículo citado, pronto saldremos de dudas, pues estamos buscando datos concretos para poder hablar claro.

Hemos recibido un artículo por cierto muy violento, el cual va dirigido contra el concejal aprovechado señor Surroca.

Como dicho artículo hace referencia á lo que decíamos sobre á entradas de uvas hechas por el citado concejal, y en él vienen una infinidad de datos que confirman lo dicho por nosotros en el pasado número, lo más pronto posible lo publicaremos para

que se vea como las gasta el católico y honrado Sr. Surroca, concejal aprovechado de nuestro Ayuntamiento.

Sabemos que estos días el Ayuntamiento ha repartido aguinaldo á varios de sus empleados, y en cambio no se ha acordado de los pobres guardas de consumos, que de una manera escandalosa se les tiene supeditados á sufrir continuamente la mar de vicisitudes.

Cosas de Granollers.

Y vaya con los católicos concejales. Ahora resulta que otro concejal también católico y como el otro, persona honradísima, también se aprovecha de lo lindo.

Pues sí, el concejal *matalasé* Sr. Torrents, carlista y socio del Centro Católico, cobra del Ayuntamiento la cantidad de ochenta pesetas al mes para ejercer el cargo de Administrador del Cementerio. Lo que no sabemos es como se las arregla para firmar la nómina, porque según tenemos entendido los concejales no pueden ostentar cargos con pago de ninguna clase.

De todas maneras, Sr. Torrents, no se apure V. que todo se andará y en otros números pondremos de manifiesto su modo de obrar.

¿Ya ha pagado el matutero Gou la multa que se le impuso por haberle cogido infraganti mientras defraudaba intereses de consumos?

No nos cansaremos de preguntarlo hasta que se haya hecho efectiva dicha multa.

Imp. F. Cueurella, Corró, 3.—Granollers

TERRA PER ACENSAR

prop d'aquesta vila y de l'estació de Nort, junt á la carretera de Caldas.

5 metres ample per 80 ó més de fondo 5 duros cens, redimible al 4 per 100, sense entrada, ni d'haber de asegurar al capital, ab obras, fins als tres anys.

Rahó: M. Iglesias, Plassa de las Ollas, 16

SECCION DE ANUNCIOS

➤ **ARMERÍA** ➤
— DE —
RAFAEL PRADES

ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

Taller de reparaciones en toda clase de armas

CARTUCHERÍA CARGADA Y VACÍA

PLAZA DE LA CORONA, 10
GRANOLLERS

Gran fábrica de gorras

— DE —

Esteban Ballescá

Grandioso surtido en Gorras y Sombreros

Especialidad en Gorras de uniforme

PARAGUAS DE TODAS CLASES — PRECIOS ECONÓMICOS

Plaza del Ganado, 34 GRANOLLERS

Jaime Sisa

ALQUILER, CONSTRUCCIÓN Y REPARACIÓN

DE

BIBICLETAS Y PNEUMÁTICOS

GRAN SURTIDO EN ACCESORIOS

SANTA ELISABET, 14
GRANOLLERS

Callar de hojalatería y lampistería

— DE —

JOSÉ BOTEY

SE CONSTRUYEN GASÓMETROS PARA GAS ACETILENO

INSTALACIONES DE TIMBRES ELÉCTRICOS

Conducciones de agua y gas ☼ Venta de carburo

CALLE DE LA PALMA, 9 y AURORA, 1 Y 3
GRANOLLERS

Impresiones de todas clases : Precios económicos

IMPRESIONA

— DE —

FRANCISCO CUQUELLA

Calle de Corró, 9.-GRANOLLERS

Agencia de encargos rápidos para dentro y fuera de la población

— DE —

Antonio Corruella y Miguel Pous

LOS ENCARGOS SE RECIBEN EN
Plaza Ganado, 40, y Plaza Constitución, 24

Se admiten toda clase de recados por difíciles que sean.

LA ESTACA

Periódico Republicano Radical
Precio 5 céntimos